
  丹波市立竹山小学校長 

28年目の 

 

4 月２６日（土）に参観日を行いました。 

また、PTA 総会の前には

学校より「めざす子どもの

姿」を実現するために『学校

―保護者―地域のパートナ

ーシップ』を大事にしてい

きましょうという話をさせ

て頂きました。 

パートナーシップという言葉の意味を改めて調べてみました。 

学校教育目標・めざす子

どもの姿にむけて三者が力

を合わせていけるようにと

もに取り組んでいきたいと

考えています。 

保護者の皆様からは昨年

度の合同学年懇談会で保護者の役割として「保護者同士・先生方

と仲よくつながること」「多様な考えや子どもの姿を認め合うこ

と」「子どもの声をしっかりきくこと」「親がよいお手本となるこ

4 月参観日・PTA 総会・学年懇談会 

学校・保護者・地域とのパートナーシップ   

パートナーシップとは同じ目標や目的に向けて、お互いに信

頼し合い、協力し合う関係のこと。また、学校だけではできな

いこと、家庭だけではできないことも両者が力を合わせること

で大きな成果をあげることができる共同体とありました。 



と」の意見を頂きました。 

地域の皆様からは学校運営協

議会において「子どもたちに竹

山のよさや伝統を伝えたい」

「子どもたちや先生方を応援

したい」「運営協議会以外の地

域の人たちともつながる企画

を考えたい」「そして、そうした

取組を通して地域が好きという子どもになっていくと思う」と

の意見を頂き、今年度の学校運営協議会でそれぞれ具体的な企

画を考えていくことになると思います。運営協議会の皆様には、

総会前の話を一緒にお聞きいた

だくとともに、自己紹介も頂きま

した。 

その後の学年懇談会も多くの

保護者の皆様で懇談会ができた

こと感謝申し上げます。 

保護者の皆様から参観日につ

いて頂いた感想の一部を紹介いたします。 

 

 

 

 

 

  

・発表の時の教室の雰囲気がとてもいいなと感じました。 参観の機会をいただき、ありがとうござい

ました。 

・グループでちゃんと話し合いも出来ていて、自分の思いを言えてる子が多くて良かったと思います。 

音読発表は照れながらも、みんなしっかり読めていたと思います。みんなニコニコしていて可愛かった

です！ 

・子どもの様子が見ることができてよかったです。ありがとうございました。無理なく楽しんで学習でき

るといいなと思いました。これからどうぞよろしくお願いいたします。 

・グールプでの話し合いの時や個人発表の時などに、しっかり自分の意見が言えていてさすが最高学

年だなあと感じました。 

 

 



 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・児童全員がにこやかに真剣に授業に取り組めていて、保護者も参加させていただけてとても楽しか

ったです。 

・懇談では、これまで少し悩んでいた事について先生方と保護者のみなさんと情報共有でき、これから

どうすれば良いかも話し合えて大変ありがたかったです。自己紹介を交えながら色んな人と関わるこ

とが、いずれ体験する社会見学時のインタビューの練習等に繋がるのだと分かり、とても良い授業だな

と思いました。朗読会も毎日の頑張りを全員が発揮できていて、自分のセリフを丸暗記している子もい

て感心しました。 

・初めての参観日だったので、スタートカリキュラムの様子を知れてよかったです。 

・担任の先生、副担任の先生など、子供達のことをよく理解し、勉強面・生活面など細かに見てもらえ

ているのがよくわかりました。子供達も楽しそうに授業をしていたのと、懇談も色々なことを話し合えた

ので、とても有意義な時間でした。 

・算数の割り算をそれぞれのやり方で、友達と相談もしながら解いている姿に頑張っているなと思いま

した。クラスの雰囲気も良く少し難しい割り算でしたが、楽しく学習出来ているなと思いました。 

・昨年度より友達との意見交換の時間での積極性が出ていたように思います。若干、グループが決ま

りかけているようにも見えたので、いつもと違う子にも話しかけられるようになれば良いな…と思いま

す。 

・まず自分で考えることと、その考えをシェアしたり、他の人の考えを聞くことを重点的に行われていた

りしていて、主体的な授業になっているなと感じました。 


